
令和２年度学校評価 保護者アンケート(記述)に対する回答

○ 読書（本の借り方）について

【回答】「本を借りてくるが、読まないことが多い。借りた冊数のカウント稼ぎだけになってしまい、

ポイントを集めることが目的になってしまっている」といったご意見をいただきました。今年度の経

営方針、特色ある学校づくりの重点項目の１０番目が「年間図書貸出数の維持と家読習慣育成」です。

本校の児童は毎日のように図書室へ通い、嬉しそうに本を選んでいます。また、朝や業間活動の読書

の時間には、一言も話さず集中して本を読んでいます。子どもの読書離れが報じられておりますが、

本校児童は大変よく本に親しんでいます。家読週間には、保護者の皆様にもご協力をいただきありが

とうございました。今後、ご家庭でもできればノーメディアデー（テレビ× ゲーム×）をつくってい

ただき、親子読書の時間を少しずつ増やしていくことも読書につながると思いますので、ご協力よろ

しくお願いいたします。

○ コンピュータの使用について

【回答】「もう少し、コンピュータに触れる機会を増やしてほしい」といったご意見をいただきました。

コンピュータの積極的活用については、アンケート結果で児童・保護者・職員の３者とも、昨年度よ

り評価が上がっています。今年度の特色ある学校づくりの学校経営方針の７番目が、「タブレットを組

織的・計画的に活用し、プレゼンテーション力の育成を図る」です。具体的には、図工や理科、生活

科、総合的な学習の時間などで自分で撮った写真を使って説明をすること、また、教育振興会の会費

で「ジャストスマイル」というソフトを購入し、活用しています。ありがとうございます。また、朝

の学習の時間にも使用予定表に沿って全学年の児童がタブレットを活用できるようにしています。今

後、GIGAスクール構想により本校のICT機器の環境がさらに充実した際には、子どもたちがコンピュー

タに触れる機会をさらに増やしていけるよう進めてまいります。

○ 運動について

【回答】「コロナ禍で外に出る機会が減り、運動することが少なくなった」といったご意見をいただき

ました。体力づくりについては、アンケート結果で児童の評価は上がっていますが、保護者と職員の

評価は下がっています。学校では、今年度８月まで特別日課で７時間授業を行い授業時数を確保しま

したが、９月から普通日課に戻し、業間活動でのトレーニングタイムや６分間走を行っています。水

曜日の「ロング昼休み」に、縦割り（WG）活動での共遊も行っています。また、体育の時間に運動量

をしっかりと確保したり、休み時間や昼休みに子どもたちが自ら工夫して運動に取り組んだりできる

よう、職員も一緒に汗を流しながら工夫改善を進めてまいります。

○ 提出物について

【回答】「毎日宿題、自学を提出しているのにノーチェックで持ち帰ってくる」といったご意見をいた

だきました。家庭学習については、アンケート結果で児童・保護者・職員の３者とも、評価が上がっ



ています。毎学期位置付けられた家庭学習強調週間、家庭学習カードの使用、自主学習ノートコンテ

スト等により、家庭学習の定着を図ってきたことの結果だと思います。担任も子どもたちの頑張りを

認め・励ましているところですが、今回このようなご意見をいただいたことを深く受け止め、信頼回

復に向けて、改善してまいります。引き続きよろしくお願いいたします。

○ ゲームについて

【回答】「ゲームや動画など、時間を決めていても守れず困っている。姿勢も猫背になって直らない」

といったご意見をいただきました。子どもは、一度ゲームをやり始めたらストップをかけることは、

簡単なことではないと思います。過日、授業参観後に実施した「ハッピー子育て講座」の講話にもあ

りましたが、事前にしっかり話し合ってルールを決めている家庭もあるそうです。子育ての難しいと

ころは、「こうすればすべて解決する」という万能な「正解」がないことですが、ぜひ、お知り合いの

保護者の皆様同士で、それぞれのルールを情報交換されてみるのも方法かもしれません。姿勢につい

ては、実態を見ながら「両足は床！」「背筋はピン！」といった具体目標を決め、児童の意識化を図っ

ています。アンケート結果の職員評価では、前年度よりも下がっており、ワースト２の評価値になっ

ています。学校でもお子さんの健やかな成長のため、継続指導してまいります。

○ ＰＴＡ活動について

【回答】「親子活動について、兄弟で通っている家庭では、参観日や参観者の調整が難しい」といった

ご意見をいただきました。PTA本部役員の皆様にお伝えします。また、「コロナ禍、１月に予定してい

るリサイクル活動について、寒くなり家々を回って大丈夫なのか？」といったご意見もいただきまし

た。リサイクル活動については、当初、秋に計画しましたが、近隣の学校と実施日が近く回収品が集

まりにくくなってしまうことが考えられ変更しました。また、さらに別日で調整していたところ業者

の予約が取れなかったことなどが重なり、１月の予定となった次第です。このこともPTA本部役員の皆

様にお伝えするとともに、感染防止策を講じながら進められるよう検討してまいります。

○ 温かなご意見

【回答】「子どもたちのために、様々なことを考え、準備してくださり、毎日子どもたちは充実した時

間を過ごしています。先生方の雰囲気もよく、その中で過ごせている子どもたちは、本当に幸せだと

思います。千塚小に通うことができてよかったです」「先生方が日々対応してくださっているおかげで、

子どもたちは大きく成長することができています。感謝しています。ありがとうございます」「先生が

児童の変化にすぐ気付き、迅速に対応してくれているので、とても安心しています」「コロナ禍でも、

できないではなくその中で何ができるかという学校や担任の先生の姿勢を見せていただき、窮屈な時

代でも子どもたちが前向きになれていること、先生方に感謝申し上げます」保護者の皆様の本校教育・

職員に対するお気持ちに感謝いたします。千塚小学校の教育活動をさらに充実させるための大切な資料とし

て活用してまいります。ありがとうございました。


